

EDITORIAL

La Revista de Estudiantes de Terapia Ocupacional (RETO) apoya los encuentros disciplinares. Es por ello, que estamos muy felices de ser parte del Encuentro Nacional de Estudiantes de Terapia Ocupacional (ENETO) de Chile, lo que se ha expresado en la conformación del presente número. Así, en este número especial de la RETO, hemos publicado varios de los trabajos presentados en la ENETO 2017, celebrada en la capital del país, Santiago de Chile, en octubre de 2017.

Varios de los trabajos presentados son representaciones de las investigaciones y reflexiones de las diversas casas de estudio que imparten la carrera de Terapia Ocupacional desde el norte al sur del país.

En esta ocasión presentamos siete trabajos, comenzando por “Reflexiones sobre el quehacer del estudiante de terapia ocupacional en una sociedad neoliberal”. Este artículo elaborado por colegas de la Universidad Católica de Temuco busca generar consciencia respecto al rol de estudiante en una sociedad neoliberal: “inequitativa, desigual, competitiva e individualista”, como los expresan sus autoras. Otro trabajo, de la misma casa de estudios “Constructo social de la ocupación normada en músicos y músicas callejeros de la ciudad de Temuco: desde una mirada de justicia ocupacional”, propone un concepto muy interesante para la disciplina, el de *ocupación normada* y propone dar voz a músicos y músicas de la ciudad de Temuco en Chile.

El tercer trabajo de colegas de la Universidad de Magallanes, titulado: “Ayudas técnicas y accesibilidad en el ámbito escolar, en la comuna de punta arenas, región de magallanes y antártica chilena”, reclama la falta de ayudas técnicas en el caso de un niño en situación de discapacidad, quien, a pesar de pertenecer a una red socio sanitaria, presenta dificultades para recibir estos apoyos. Del cuarto trabajo, “Uso terapéutico de la cannabis: una lucha desde la ocupación colectiva”, elaborado por colegas de la Universidad Mayor, hemos visto bastante en

redes sociales por estudiar un caso bastante polémico en el país, el uso medicinal de la marihuana. Es así como en este escrito, se estudia el caso de la Agrupación Mamá Cultiva, quienes emplean la cannabis como una forma de ayudar a sus hijos e hijas en crisis convulsivas producto de patologías neurológicas. En el estudio se da cuenta de cómo las ocupaciones colectivas son fundamentales para conseguir objetivos en común.

El quinto trabajo, “Relación entre el descanso y sueño y el desempeño ocupacional de estudiantes universitarios”, elaborado también por colegas de la Universidad Mayor, busca hacernos reflexionar sobre la poca consciencia que tomamos frente al descanso y el sueño, en especial en el contexto universitario. El sexto trabajo de las colegas de la Universidad de Chile, “Procedimientos del equipo de salud en la esterilización de mujeres en situación de discapacidad cognitiva”, busca mostrar las irregularidades en los equipos de atención en salud respecto a la esterilización en mujeres en situación de discapacidad. Las autoras concluyen que se produce una situación de apartheid ocupacional al no respetar los derechos de estas mujeres, por lo que es necesario tomar una posición clara y crítica en su favor. Por último, el escrito “Del tránsito al trabajo: personas trans y su configuración del proceso de adaptación ocupacional en el contexto laboral”, elaborado por estudiantes de la Universidad Mayor, es un trabajo que da cuenta de la situación de personas trans en el contexto laboral desde el concepto de adaptación ocupacional.

Les invitamos a disfrutar estos interesantes trabajos que nutren nuestra disciplina y les recordamos que pueden enviarnos sus artículos durante todo el año. Las bases están disponibles en <http://www.reto.ubo.cl/>

Un cordial saludo.

Rodolfo Morrison Jara

Editor número especial ENETO, 2017